
大成功！｢わかフレ歩こう会｣ 
 出発時にミストのような気持ちの良い小雨

が出発を祝ってくれました。今年度、縦割り

班 (｢わかしおフレンズ班｣、略して｢わかフレ

班｣)で行動することにした「わかフレ歩こう

会」を９月２２日（水）、無事に実施するこ

とができました。９号の「わかしお」でも紹

介しましたが、今回の「わかフレ歩こう会」

のねらいは以下のことでした。  

 最高学年の 10 名の振り返りを基に、「わか

フレ歩こう会」を検証してみます。  

☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆  ☆   

〇この活動を通して、班の全員とコミュニケーショ

ンがとれ、仲良くなれました。ただ、疲れました。

途中で、ブドウ糖がなければ、さらに疲れていた

はずなので、能生地区まちづくり推進協議会の

方々に感謝しています。この活動はもうないの

で、思い出にしておきたいです。 

〇問題を全員で考えて答えを出したり、自転車等が来

たら右に寄ったり、人がいたら挨拶をしたりして、基

本的なこともできました。「わかフレ歩こう会」は初

めてでしたが、とても楽しく、班のみんなと仲が深ま

りとてもいい行事でした。 

〇歩いているときに、地域の方々が「おはよう」「行っ

てらっしゃい」「頑張れ」等、声を掛けてくださり、す
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〇縦割り班で歩いたり、遊んだりすることを通して、リーダーシップやフォ

ロアーシップを養い、相手を尊重したり、自主性を高めたりする。 

〇全校児童が百川（あみだ堂。往復７km）までの道のりを歩き通す経験を通

して、協力してやり遂げた満足感を味わう。 
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ごくうれしかったです。そのおかげで元気をもらえました。この「わかフレ歩こう会」

で「わかフレ班」のみんなとの仲も良くなりました。すごく疲れたけれど、楽しかった

です。リーダーとしての自覚や相手意識、命を守るという 3 つをこれからも守って

いきたいと思いました。 

⇒９月から来校している上越教育大学の支援

プロジェクトの方々（他県・他地域出身の院

生）は、たくさんの地域や保護者の方々の温

かい応援に大変に驚いていました。他県・他

地域では見られないそうです。本当にありがと

うございました。挨拶もできたようです。 

〇私は、今日の「わかフレ歩こう会」で班の絆

がとても深まったと思いました。班のめあてに向かって、協力して往復 7km 歩くこ

とができて良かったです。低学年の子たちが疲れていそうなときは、「大丈夫？」と

自分から声を掛けました。ボランティアの

方々にたくさん挨拶ができました。班の

みんなで一緒にクイズを考えました。能

生の景色を見ながら歩けて良かったで

す。海やトットコ岩等がすごくきれいでし

た。安全確認をしながら歩けました。とっ

ても思い出になった 1 日でした。 

〇トンボが多かったし、ヒガンバナ

もいっぱい咲いていました。虫も

巣から出て来てえさを探してい

ました。秋になったなあと思いな

がら歩いていました。 

⇒能生ならではのジオ・自然・生き物

等とたっぷりと触れ合い、故郷・能

生を感じるよい機会になりました。 

〇帰りは、疲れている 1 年生と手をつ

ないで歩くことができました。最後の 1 年だから、

「がんばり歩こう会」で友だちと行けるところまで歩

きたかったけれど、「わかフレ歩

こう会」は、これはこれでいい思

い出になったかなと思います。 

〇今年は、自由に目的の場所まで

歩くという今までの「がんばり

歩こう会」ではなかったけれど、

楽しくできたので良かったで
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す。マリンドリーム能生の公園での遊び時

間に、1 年生とも遊べたので楽しかったで

す。１年生と鬼ごっこをしたら、1 年生がす

ごく速かったです。すごく疲れました。今

年で最後ですが、来年もやりたいなあって

思います。 

〇今回の「わかフレ歩こう会」は、今までの

「がんばり歩こう会」と違うところがたくさんありました。けれど、「わかフレ歩こう

会」だからこそ、学べることがいっぱいありました。6 年生としてリーダーシップや相

手意識等、たくさん成長したことがうれしいです。これからも 6 年生としての自覚

をもち、全校をまとめていきたいです。 

⇒4 年生の時に「がんばり歩こう会」を経験している 6 年生。これはまさに能生小学校なら

ではの大変に素晴らしい行事でした。一方、今回の縦割り班活動

により、相手意識等が育まれるとともに、絆も深まったよう

です。また、次の活動への意欲につながったようです。 

〇「わかフレ歩こう会」で、僕は低・中学年をまとめる大

変さが分かりました。自分は班長らしくみんなをまと

められたし、「水分補給をしてね」とみんなに言えまし

た。また、マスクをしないで話している人がいたら、

「マスクをしてね」と言えました。一昨年までは、6 年

生だけで行ったり、仲の良い友だちと行ったりしてい

たけれど、今年は「わかフレ班」でいたので、低学年と楽しく話ができました。また、

疲れている人がいたら、体調を見て休みました。「わかフレ歩こう会」を通して、僕は

班のみんなと楽しく歩けたし、絆も深められたので良かったです。班のめあては、

「みんなで楽しく最後まで歩く」でした。班のめあては、絶対に達成できたと思いま

す。楽しく歩けて良かったです。 

〇今日、「わかフレ歩こう会」をしました。みんな協力して

頑張って歩いたのですごいと思いました。事前にみん

なでめあてを立てました。行きか帰りかどちらかで 1

番にゴールするという目標を立てた人がいました。そ

うしたら、行きは見事に 1 番を取ることができたそう

です。だけど、僕は 1 番にならなくてもよかったと思い

ます。なぜなら、みんなと歩くだけで僕は幸せだからで

す。みんなと元気に一緒に歩ければ、僕はそれで

よいと思っています。帰りは、みんな大変そうに

歩いていました。だけど、自分も疲れているの

に、みんなを励まそうと率先してみんなに声を掛

けている人がいました。僕はその人を尊敬し 

ました。僕もそれに続き、声を掛けました。そ 
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うしたら、みんなが元気になり、

班のみんなも近くの人に声を掛

けたりして、班の雰囲気が良く

なってきて、最後まで歩き抜く

ことができました。班のみんな

と協力するというのはとても良

いことがわかりました。違う学

年でも協力してできることがと

てもよいと思いました。他の行

事でも交流の機会を増やせば、全校と仲良くなれると思いました。 

⇒お互いの様子を見ながら、みんなで声を掛け合い、協力して歩き切りました。 

 

この他、リーダーシップを発揮した６年生に憧れた５年

生がいました。また、くたくたになった帰路に、自分のリ

ュックサックを持ってくれた 6 年生に感謝している 1 年

生もいました。社会性を身に付け、大きな満足感を味わっ

た遠足は終わりました。なお、日々の清掃は、このわかフ

レ班ごとに行っています。これからもさらに交流が深まるよう、活動を考えて

まいります。  

最後になりましたが、保護者＆地域の皆様のたくさんのご支援とご声援に厚

く御礼申し上げます。本当にありがとうございました。  

 

９・１０月の主な予定 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ９月２９日（水）クラブ活動（最終） 

１０月 １日（金）１年生ＰＴＣ活動「バスに乗ってＧＯ！」   

５日（火）全校集会⑥（表彰） 

６日（水）委員会⑦ 

７日（木）糸魚川市科学研究発表会：５名参加 

ＰＴＡはばたき編集部会 18:00～ 

    ８日（金）同伴登校 

１５日（金）わかしおフェスティバル前日準備  

      低中学年：13:45、高学年：15:30 下校 

１６日（土）わかしおフェスティバル※弁当持参 

   １８日（月）振替休業日 

２０日（水）あいさつ強調デイ 

２１日（木）木浦小１・２年生との交流学習（３限） 

２８日（木）修学旅行１日目(６年生)､市小中音楽発表会（５年生） 

２９日（金）修学旅行２日目（６年生）、５年生ＰＴＣ活動「タイム 

カプセル缶詰作り＆親子体験活動」  

見事に歩き切った子どもたち  


